

## Por telegrafo (Prohibida la reproducción)

### Apresamientos

Madrid 3 (8-10 n.)

A bordo del vapor español *Adula* apresado por los norteamericanos, fueron encontrados importantes documentos relacionados con los asuntos de la guerra.

Ha sido detenido por los buques yanquis el vapor español *Benito Estenger*, que procedente de Jamaica intentaba burlando la vigilancia norteamericana, entrar en el puerto de la Habana.

El buque en cuestión después de apresado fué conducido a Cayo Hueso.

### La escuadra de Cámara

Madrid 4 (2-45 m.)

*Egipto*.—La escuadra española al mando de Cámara hállase fondeada en Ismailia, centro del canal de Suez, haciendo carbon.

El martes volverá á emprender la marcha para pasar el canal.

### Conferencia

Madrid 4 (3-35 m.)

En todos los círculos de esta Corte, se ha comentado muchísimo, la visita efectuada esta madrugada por el Marqués de Cerralbo al ministro de la Guerra, general Correa.

## Combates en Santiago

### Detalles

Madrid 3 (6-30 t.)

Extensos telegramas particulares recibidos de Santiago de Cuba, dan cuenta de los combates librados estos últimos días en aquellas inmediaciones entre españoles y norteamericanos.

Uno de los citados despachos dice que 17.000 yankees al mando del general Schafter, con 32 piezas de artillería, algunas de ellas de grueso calibre, atacaron auxiliados por 5000 rebeldes al mando de Calixto García á Santiago de Cuba.

El ataque de estos, que resistieron valerosamente las fuerzas españolas, fué rudísimo, no teniendo otro remedio al cabo de media hora de luchar heroicamente que ceder el terreno al enemigo pues era cinco veces superior á nuestras fuerzas.

Estas entre voluntarios y demás se componía de 2000 individuos, que se retiraron ordenadamente cediendo forzosamente al ene-

migo la loma de San Juan, de la cual se apoderó al poco tiempo.

La citada Loma dista 4 kilómetros de Santiago de Cuba.

Entre los heridos que registramos figura el coronel señor Ordoñez y los comandantes Lamadrid y Arraiz, este último ayudante del general Linares.

Acentúase el rumor aunque nada se sabe oficialmente, de que el general Linares, falleció á consecuencia de la operación que tuvo que efectuarse en un brazo, por efecto de la grave herida que recibió.

Otro telegrama que aporta nuevos detalles, dice que en Santiago la Infantería yanqui, colocóse detrás de la artillería, que la componían muchas piezas de sistema modernísimo.

El humo de estas favorecía muchísimo la puntería á los españoles que á cada disparo sembraban el campo de cadáveres norteamericanos.

Dos granadas cayeron en medio de un grupo enemigo, matando á 43 de estos y sembrando tal pánico entre las tropas yankees que costó mucho trabajo al general Corbin que, mandaba, el animarlos y poner aquellos en orden.

El general yanqui Weeler recibió una grave herida en el combate del sábado. Este recorre el campo y dirige las operaciones colocado en una camilla.

Nuevos telegramas que amplían los detalles de lo ocurrido en Siboney dicen que los norteamericanos después del combate se reforzaron, empezando regidamente trabajos de atrinchamiento.

La flota norteamericana cañoneó por la mañana á los fuertes y avanzados de Santiago, produciendo bastantes daños. Al cabo de poco tiempo y después de realizada esta operación retiróse mar á dentro.

Las bajas que tuvo el enemigo en el combate de Caney, según un despacho oficial transmitido por el general Schafter á su gobierno, ascendían á las cinco de la tarde á 170 muertos y 1200 heridos, bastantes de ellos graves.

### La toma de Caney.—Personal sanitario

Madrid 3 (8 n.)

Según los telegramas particulares que recibimos de Cuba el ata-

que de los americanos contra Caney fué reñidísimo.

Nuestras tropas luchaban en la proporción de uno contra diez y apesar de esto supieron resistir y defenderse con inusitado valor hasta que fué posible la resistencia.

Desde el principio murieron el comandante de Caney Sr. Dominguez y otros muchos jefes y oficiales.

El general Vara de Rey, que mandaba las fuerzas españolas quedó herido.

El enemigo tuvo grandes bajas.

\*\*

*Londres*.—Despachos de New York dicen que se ha ordenado vayan á Baiquiri 150 practicantes y 80 miembros de la Cruz Roja.

### Muerte confirmada.—Heroísmo

Madrid 3 (8-10 n.)

A la hora anunciada se ha celebrado esta tarde Consejo de ministros en la presidencia.

Al salir los ministros de la reunión hemos ido los periodistas á interrogarles y nos han confirmado la muerte del general Vara de Rey.

También murieron dos ayudantes del general Linares.

Faltan noticias de Aguadores.

Se atribuye el poco éxito de la operación á no haberserecibido con oportunidad los refuerzos que se esperaban en Santiago.

El general Vara de Rey consiguió rechazar por dos veces el ataque de los yankees, pero sucumbió al tercero, después de haber hecho una defensa heroica, pues solo tenía quinientos hombres.

### Lo que cuesta la victoria.—ganan terreno

Madrid 3 (10-40 n.)

*New York*.—El periódico americano *World*, afirma que la jornada del viernes último en las inmediaciones de Santiago de Cuba es una victoria carísimamente pagada.

Se asegura que las eminencias que rodean á Santiago han caído en poder de los yankees, viéndose obligadas nuestras tropas á refugiarse en la ciudad.

### Bajas

Madrid 3 (11 n.)

Comunican de Washington que un despacho oficial del general Schafter dice que en el combate del viernes último los españoles tuvieron bajas considerable pero

los americanos tuvieron más, pues el número de los suyos alcanzó á 1.200 Entre los combates del viernes y sábado los americanos tuvieron 1.600 bajas y los españoles 1.000

**Valer**

Madrid 4 (2-45 m.)

Washington.—En todos los detalles transmitidos referentes al combate del viernes, se alaba el valor y la tenacidad de los españoles.

Los americanos se vieron rechazados en Aguadores por fuerzas insignificantes.

**Toma moral de Santiago**

Madrid 4 (2-45 m.)

Washington.—Un telegrama oficial que ha recibido el gobierno, del general invasor Shafter, dice que se considera moralmente dueño de Santiago, por efecto de las inmejorables posiciones que ocupa y por creer que la plaza no resistirá el ataque que llevará á cabo uno de estos días. Cree imposible toda resistencia por parte de los españoles.

**Los heridos**

Madrid 4 (3-35 m.)

En un despacho que ha recibido el Gobierno del general Blanco se le manifiesta entre otras noticias de la guerra: que se hallan heridos el capitán Dominguez y el Ayudante del general Linares, que lo está levemente en una pierna.

Añade Blanco que no tiene noticia alguna del general Linares.

**FABBA**

**Banco Hispano-Colonial**

*Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba*

**Emisiones de 1886 y 1890**

ANUNCIO

Venciendo en 1.º de Julio próximo el cupón número 48 de los «Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba», emisión de 1886, el cupón núm. 31 de los de la emisión de 1890, se procederá á su pago desde el expresado día, de nueve á once y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las Oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios núm. 1, Barcelona; en Madrid indistintamente en el Banco Hipotecario de España y en el Banco de Castilla; en Provincias, en casa de los Corresponsales, designados ya: en París, en el Banco de París y de los Países-Bajos, y en Londres en casa de los Sres. Baring Brothers y C.ª Limited.

Los Billetes que han resultado amortizados en los sorteos de 1.º y 10 de este mes podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Conformes á la Ley de 26 de este mes, los cupones y Billetes amortizados de 1.º de Julio que se presenten al cobro en París y Londres cobrarán su importe en pesetas.

Los tenedores de los cupones y de los Billetes amortizados que deseen cobrarlos en Provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, podrán presentarlos á los comisionados de la misma desde luego.

En Madrid, Barcelona, París y Londres, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para Provincias.

Barcelona 27 de Junio de 1898.—El Secretario general, Aristides de Artífano.

**Crédito Balear**

A tenor de lo consignado en el anuncio precedente, esta Sociedad admitirá—los lunes, miércoles, jueves y sábados de 9 y media á 12 de la mañana—los cupones de Billetes Hipotecarios de Cuba: núm. 48, de la emisión de 1886 y núm. 31, de la emisión de 1890, vencimiento del 1.º del actual, y los Billetes de ambas emisiones que han resultado amortizados en los sorteos de 1.º y 10 de Junio último; y facilitará las correspondientes facturas para su presentación al cobro, las cuales serán remitidas al Banco Hispano-Colonial para su conformidad.

Palma 1.º de Julio de 1898.—Por el Crédito Balear, El vocal de turno, Pedro Ant.º Servera.

**Vinícola Mallorquina**

Las oficinas de esta sociedad se ha trasladado á la calle de San Sebastián, número 4, entresuelo, lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Palma 30 Junio 1898.

EL COMPRADOR DE  
**Monedas  
de Oro y Alhajas**

*que dá mejor prima*

lo encontrará el público en la calle de la PLATERIA, N.º 36—Tienda

«La Estrella.»

Interesante **ORO**

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal.

No fiarse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa.

**MONJAS, NUM. 16—ENTR.º**

**Gafas y lentes de color**

crystal de Roca y demás clases.

Se hacen composturas.

*Precios los más económicos.*

**25—BROSSA—25**

MONEDAS Y OBJETOS DE

**ORO**

Por tener necesidad de dicho metal, se pagarán á buen precio todas las que se presenten. También se compran toda clase de objetos antiguos.

CALLE DE FIOL-18

(Frente Can Juan de S' aigo)

**Se alquila** un primer piso en la Plaza del Olivar, muy espacioso, propio para Fonda ó Sociedad.

Informes: en el Hostal de la Palma situado en los bajos del mismo.